

毎年6月は「食育月間」
毎月19日は「食育の日」

平成17年7月に「食育基本法」が施行され、国民の健康と豊かな人間性を育むため、食育に関する施策を総合的・計画的に実施することが目的とされました。

平成18年に策定された「食育推進基本計画」では、毎年6月を「食育月間」、毎月19日を「食育の日」と定めています。

福井の食生活は長寿の源

福井の食生活を調べると、長寿につながるこんな特長があります。

- ①米を中心としたバランスのいい食事（たんぱく質・脂質・炭水化物=1:2:5）
- ②脂肪の摂取量・質ともに豆や魚からの摂取比率が高い（油脂類や牛乳・乳製品からの摂取が少ない）
- ③豆・イモ類を好み、カリウムの摂取量が多い（脳血管疾患・心疾患が少ない）
- ④塩分が控えめ

四季や土地に応じた伝承料理
「古たくあんの煮たの」「懸のからし和え」「打ち豆なます」「びつきだんご」「ぼっかけ」「さ

左玄は「春苦味、夏は酢の物、秋は辛味、冬は脂味」と季節の物を大切に食べています。その土地の季節のものを食べる事が最も健康的で栄養が豊富である。それが自然であり、そこに住んでいる人に一番優しい食になるということです。

地域に根づく伝承料理

旬の食材を食べる



健康長寿課 栄養士 小林眞弓

ご存知ですか？

- 全国で見ると福井県は、平均寿命がトップクラス 男性79歳(4位)、女性86歳(11位)
- ※2011年 厚生労働省
- 子ども(小学5年生)の体力が男女とも1位
- ※2008年 文部科学省
- ・幸福度(法政大学調査)が1位
- ※2011年 法政大学 食の豊かさが大いに関係していると思います。

さもちー。その土地に根づく味わいは、地域の絆を深めます。さらにその土地に伝わる料理味付けが違います。それがすなわち懐かしい「おふくろの味」として、記憶に残っています。

味わいは、地域の絆を深めます。

味付けが違います。それがす

なわち懐かしい「おふくろの

味」として、記憶に残っています。

味わいは、地域の絆を深めます。

悠久の歴史の中で先人が築いた、私たちに最も適した食の考え方やあり方は、食文化として今に伝わっています。自然に沿った素朴な食の積み重ねが、健全な心身と生きる幸せを育む。そんな「食の根っこ」を子どもたちに示し伝えていくことは、私たちの役目です。

食は万福の素

「いただきます」「うちそうさま」。

たった6文字ずつの言葉ですが、この2つは日本人の食に対する考え方や文化が色濃く表されたとても素晴らしい言葉です。

市内の食育活動の輪は、着実に広がりを見せています。

でもあらためて「いただきます」「うちそうさま」に込められた「命と向き合うこと」の全ては、家庭での「食」でこそ教え伝えられるものではないでしょうか。

食は人をつくる。

長 故小学校の分見教諭は言います。「野菜づくりを体験したことで、苦手だった野菜をおいしいといって食べたり、「おいしいから食べて」と人に勧めたりするようになりました。どの児童も、野菜を残さず食べようとする意欲が強まりましたね」。

未来を担う子どもたちにとっての食は単に食べるという行為に留まらないのです。

びやもつたないという気持ちが芽生えていることも、きっと理由の一つのはずです。

食は縁をつくる。

「給 食の支度を通して子どもの成長は、大人をも刺激する」とは、しろの子保育園の江澤園長。「子どもたちが米をとく日は、おばつかない手先ながら一生懸命頑張ります。『もつたいないから』と、米をこぼさないように水を流したり、一粒もボウルに残らないよう炊飯器に入れたり、そんな子どもの活躍を見て、

時 間の長短ではなく、まずは家族で食に関わること。そうすればせめて、「この食」の中でも大人が関わらない「孤食」や「個食」は少なくなっていくのではないでしょう。

ちゃんと もつと ずっと。
子どもたちに万福を。

か 教育現場というより、家庭の中で行わせてきました。子どもの食生活は、そのまま大人の食習慣だといえます。選択肢の少ない子どもたちは、大人が食卓に置いたものを食べることになります。

命 忙しい現代社会において、食に関して大人が抱える問題は少なくありません。でも、考えてみてください。恵みへの感謝、食事のにおい、味わい、会話、満たされる喜びを、子どもたちは食卓を家族で囲むことで身近に学んでいきます。小さな気づき、ちょっととした工夫で、家庭は格好の「食育教室」になるのです。

時 と向き合うこと。感謝すること。四季やふるさとを感じること。規則正しい食事や家族団らんなど、日々の食の蓄積が私たちの体や心に与えてくれる力は、栄養素を超えたものであるはずです。

命 人生を育てる命は一生続くもの。「いやいや、うちは大丈夫」というあなたも「少し早起きして、家族と食事の時間を合させてみるか」と思いかけているあなたも、少しの意識と工夫を取り入れて、より良い食生活を送りませんか。それがきっと、家族にたくさんの幸せ!万福と、生きる力をもたらしてくれるはずだから。

